
 

 

 

 

２学期は、猛暑により延期した「運動会」、創立１５０周年をお祝いした「記念式典」、
日頃の学習成果を発表した「ましみず学習発表会」など、大きな行事がたくさんあった学
期でした。どの行事も子供たちの主体性や自律性などの育成を大事にし、教職員がよりよ
い支援の在り方を考えて実施しました。みなさんに協力していただいた学校評価（学校生
活アンケート）の結果やご意見なども生かしながら、３学期さらに努力してまいります。 
また、明日から始まる冬休み、子供たちが健康で安全に過ごせますよう、そして、新年

１月１０日の始業式に笑顔で登校できますように、どうぞよろしくお願いいたします。 

児童代表の言葉「２学期を振り返って」 
 

２学きをふりかえって 

１年代表児童   

ぼくは、２学きにできるようになったことがたくさんあります。 

それは、本をよめるようになったことです。としょしつでたくさん本をよみました。おは
なしがすきになって、どんどんよんでみたいなあという気もちになりました。 
一ばんすきな本は「ディエゴ・マラドーナ」の本です。マラドーナは、サッカーせんしゅ

になるために、たくさんれんしゅうをしました。しあいで、５人ぬきのシュートを１人でや
りとげたのです。ぼくは、このおはなしがすきになりました。 
ぼくもサッカーをならっています。れんしゅうをがんばったら、体がじょうぶになりまし

た。２学きは、きゅうしょくものこさずたべられるようになりました。 
ほかに、さんすうでは、けいさんがすらすらできるようになりました。むずかしいもんだ

いも、あきらめないでといています。すいすいとけると、すっきりしたきもちになります。 
３学きは、にがてなことにもたくさんチャレンジしたいです。とくに、かん字を正しくか

けるようにがんばりたいです。 

 

２学期がんばったこと 

４年代表児童  

わたしが２学期がんばったことは、２つあります。 
１つ目は、手話の発表です。ましみず発表会で、４年生は校歌を手話で発表しました。私

はその時、手話の意味と表現について説明する担当になりました。初めは、軽い気持ちで立
候補したのですが、それは予想以上に難しく、台本を一から制作して、はっきりと聞こえる
ようにしたり、たくさん練習をしたりすることで見事にやりとげることができました。 
２つ目は放送体験です。私は、放送委員会の「放送体験」の企画に挑戦し、昼の放送の「

給食からこんにちは」を担当しました。一応練習はしたのですが、文章がとても長くて、本

番の時には無茶苦茶きんちょうしました。ついつい読み方が早くなってしまいましたが、ま
ちがえずに言えたと思います。 
これからも、聞いている相手を意識し、しっかりと伝わるような発表ができるように、こ

の経験を生かしていきたいと思います。 
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『２学期終業式 校長の話』 

～始めに、PowerPoint を活用し、この２学期を 
スライドショーで振り返りました。～ 

いよいよ今日が、２学期最後の日、終業式の日です。先ほ
ど、みなさんを代表して２人が、２学期を振り返って話をし
てくれましたが、みなさん一人一人にとっては、どのような
８５日間だったでしょうか。そして、この２学期、どんな力
が身につきましたか。一人一人ぜひ振り返ってみましょう。 

さて、２学期の始業式で、みなさんに大きく３つのことを
お話ししましたが、覚えていますか。１つ目は、「自分の命、他の人の命を大事にする」と
いうこと、２つ目は、「１学期末に行った学校生活アンケートの結果を２学期に生かす」と
いうこと、３つ目は、「みんなが力のつく、温かくて、楽しい学校を、ここにいるみんなで
創っていこう」ということでした。どうですか、３つのことを意識して学校生活を送ること
ができましたか。 

できたかどうかを、学校生活アンケートの結果から考えてみました。それぞれの項目で、
１学期と２学期を比べ、プラス評価の「とても思う」「思う」の割合が、よくなっているの
か、悪くなっているのか、分析しました。すると、よくなったものが４つ、同じなのが１つ
悪くなってしまったものが４つでした。ちょうど半分ずつですね。２学期終業式の今日は、
よくなったものだけ紹介して、２学期を締めくくりたいと思います。 

第１位が、「学校や先生は、相談に乗ってくれたり、いじめをなくしたりすることなどに
一生懸命取り組んでいる」でした。引き続き、先生方みんなで、みなさんのために力を尽
くしていきたいと思っています。 

第２位が、「相手の気持ちを考えて行動することができている」でした。これは、始業式
で話した、自分の命・相手の命を大事にすること、いじめのない、温かく楽しい学校づくり
につながっていきます。 

第３位が、「学校で勉強したり、友達と遊んだりすることが楽しい」でした。私が一番注
目している項目ですが、学校が楽しくないと思っている人が、５人減りました。また、今発
表したベスト３は、すべてつながっているなあとも感じます。 

同じく、第３位は、「登下校の時など、地域の方と進んであいさつを交わしている」でし
た。計画委員でも「あいさつ運動」を行い、あいさつがよくなるよう自分たちで考えて取り
組んでくれました。学校、家庭、地域、どこでも気持ちのよいあいさつができる高擶っ子に
なってほしいと思っています。 

以上、学校生活アンケートの結果から、２学期よくなった項目を紹介しました。３学期、
さらに向上させていきましょう。みなさんなら、必ずできます。 

それでは、明日から冬休みが始まります。きまりやマナー
を守って、健康で安全に過ごしてください。そして、冬休み
の間に、新しい年２０２４年、令和６年を迎えますね。気持
ちを新たにして、来年１月１０日、またこの体育館に笑顔で
集まりましょう。その時を楽しみにしています。これで、話
を終わりますが、みなさんのおかげで、私は２学期も充実し
た時間を過ごすことができました。みなさん、本当にありが
とうございました。３学期もどうぞよろしくお願いします。 

この２学期、皆様に様々な面でご理解・ご協力いただいたことに感謝申し上げます。 
３学期もどうぞよろしくお願いいたします。  ～よいお年をお迎えください。～ 


